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Traktanden 

 
1. Begrüssung 
Um 19.30 Uhr begrüsst unsere Präsidentin Romy Hediger die anwesenden Mitglieder im 
Restaurant Gässli. Sie bedankt sich für das zahlreiche Kommen, und eröffnet nach dem Essen um 
20.30 Uhr die 26. GV. 
 
2. Appell  
Verlesung der entschuldigten Personen. 
 
3. Wahl der Stimmenzählerinnen 
Anwesend sind 23 stimmberechtigte Frauen; das absolute Mehr beträgt 12. Edith Furrer und 
Andrea Gut werden als Stimmenzählerinnen gewählt. 
 
4. Mutationen 
Wir haben 4 Austritte zu verzeichnen. Sybille Naumann ist nach Weggis und Aileen Glaschke 
nach München gezogen. Rita Appert wird im Februar mit ihrer Familie nach Arth ziehen. Romy 
liest das Austrittsschreiben von Rita Appert vor. Manuela Friese tritt nach einjähriger Tätigkeit 
als Elki-Leiterin zurück.  
Margrith Ketzler möchte von der Aktiv- zur Passivmitgliedschaft wechseln. 
Erfreulicherweise haben wir auch 3 Neuzutritte. Edith Grässer möchte unserem Verein 
beitreten. Sie turnt bereits seit einiger Zeit am Montag mit. Judith Lang und Denise Kradolfer 
Bisang gehören als Elki-Leiterinnen neu auch zu unserem Verein. 
 
5. Protokoll. 
Das von Isabelle geschriebene Protokoll wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
 
6. Jahresbericht der Präsidentin 
Romy liest ihren Jahresbericht vor. Sie berichtet über die Chestenechilbi, das Bowling, die 
Schneeschuhwanderung auf Sattel-Hochstuckli, die Maiwanderung, welche in zwei Tranchen 
statt gefunden hat, das Velo fahren inkl. Minigolf im Breitfeld, den Brunch am See mit viel Sonne 
sowie unsere gemütliche Jubiläumsreise in den Schwarzwald. Es war ein sehr ereignisreiches 
Jahr. Herzlichen Dank an alle, die zu dem lebhaften Vereinsjahr beigetragen haben. 
 
7. Jahresbericht der Jugendriege 
Nicole und Yvonne lesen im Wechsel den Jahresbericht der Jugendriege vor. Es wurde mit 14 
Kindern des Kindergarten und der 1. Klasse sowie mit 11 Kindern der 2. und 3. Klasse geturnt. 
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Nicole und Yvonne sind ein eingespieltes Team und Romy bedankt sich bei den selbständigen 
Frauen für ihre wertvolle Arbeit. 
 
8. Jahresbericht SummsalaGym 
Brigitta liest den Jahresbericht von SummsalaGym vor. Sie kann wiederum auf ein sehr aktives 
Jahr zurück blicken, bei dem mit 9 Elternpaaren sowie 12 Kindern geturnt und gespielt wurde. Da 
ab diesem Schuljahr die Basisstufe eingeführt wurde, turnt Brigitta nun sogar mit den Kleinsten 
(ab 18 Monaten) im minifit. Manuela Friese hat das Elki-Turnen nach einem Jahr wieder 
verlassen, und wir sind sehr dankbar, dass wir Judith Lang und Denise Kradolfer Bisang fürs Elki-
Turnen gewinnen konnten. Romy bedankt sich bei Brigitta und Manuela für ihre grossartige 
Arbeit und heisst Denise Kradolfer Bisang und Judith Lang herzlich willkommen. Die anwesende 
Denise stellt sich kurz vor und wird mit Applaus aufgenommen. 
 
9. Kassabericht  
Blanca erläutert infolge Ferienabwesenheit von Lisbeth die Erfolgsrechnung. Das Frauenturnen 
schliesst mit einem Minus von – Fr. 445.00 ab, die Jugi mit einem Minus von - Fr. 333.85. Das 
ELKI verbucht einen Gewinn von Fr. 452.80. Die Chestene Chilbi wird mit einem Plus von  
Fr. 2‘198.25 verbucht. Der Brunch am See bringt uns Fr. 379.55 in die Kasse. Abzüglich Aufwand 
von 2‘025.90 für GV, Vereinsanlässe und –Ausflüge, Diverses schliessen wir mit einem Reingewinn 
von Fr. 225.85 ab. 
 
Die Revisorin Lydia Greter liest den Revisorinnenbericht von Marianne und ihr vor und beantragt 
dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Die Rechnung wird mit Applaus angenommen und die Arbeit 
von Lisbeth und den beiden Revisorinnen herzlich verdankt. 
 
10. Wahlen Präsidentin, Beisitzerin und Revisorinnen 
Wir haben dieses Jahr eine spezielle Situation und beginnen mit der Wahl der beiden 
Revisorinnen. Da wir von Lydia und Marianne keine Kündigung erhalten haben, werden sie für zwei 
weitere Jahre gewählt. Alle Anwesenden sind einverstanden und applaudieren.  
Ein grosses Dankeschön gilt Blanca, die 6 Jahre lang die Mittwochsgruppe geleitet und den 
Vorstand als Beisitzerin tatkräftig unterstützt hat. Wir überreichen ihr zum Abschied ein 
kleines Präsent, welches sie nicht ablehnen kann und bedanken uns bei ihr für ihren grossartigen 
Einsatz. Als neue Beisitzerin konnten wir unsere engagierte Brigitta gewinnen. Sie wird mit 
Applaus gewählt. 
Unsere Präsidentin wollte sich eigentlich nicht mehr zur Wahl stellen, da aber keine 
Nachfolgerin für das Amt gefunden werden konnte, haben wir uns zu einer Übergangslösung 
entschieden. Isabelle wird das Amt der Aktuarin abgeben und dafür Romy als Präsidentin 
unterstützen. Die beiden haben je eine halbe Stimme. Für das Amt der Aktuarin dürfen wir 
Ursula Zimmermann in unserem Team begrüssen, welche mit Applaus gewählt wird. Wir danken 
Ursula herzlich für ihre Unterstützung. 
 
11. Jahresbeitrag 
Gemäss unseren Statuten muss der Jahresbeitrag jedes Jahr neu vorgeschlagen und darüber 
abgestimmt werden, damit wir nicht höher als Fr. 95.00 pro Mitglied vom Schweizer Verband 
haftbar gemacht werden können. Über den Passivmitgliederbeitrag von Fr. 35.00 muss nicht 
abgestimmt werden. Der Jahresbeitrag wird einstimmig angenommen. 
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12. Jahresprogramm 
Sylvia Gabriel stellt das neue Jahresprogramm vor. Für die Chestene-Chilbi appelliert sie an die 
Mithilfe aller Mitglieder. Der Arbeitsplan wird herumgegeben. Neben den bewährten Anlässen 
Kegeln, Schneeschuhwanderung und Maibummel, steht neu eine Sonnenuntergangswanderung 
sowie eine E-Bike Tour auf dem Programm. Für die E-Bike Tour melden sich 12 interessierte 
Frauen spontan. Die GV wurde auf Wunsch unserer Leiterinnen und Turnerinnen mit 
schulpflichtigen Kindern um eine Woche vorverschoben. Den Brunch am See streichen wir nach 
einer kurzen Diskussion aus dem Programm. Wir danken Sylvia für ihre Arbeit und freuen uns auf 
das neue Vereinsjahr. 
 
13. Verschiedenes 
Die Arbeits-Liste für den Chilbieinsatz wird von Brigitta in Umlauf gegeben 
 
Erfreulicherweise haben wir zwei Ehrungen: 
Wir dürfen Yvonne zu 5 Jahren Jugileiterin einen Gutschein überreichen. Unsere Claudia ist uns 
seit 20 Jahren treue Vorturnerin und wird mit einem Sportgutschein überrascht. Herzlichen 
Dank an die beiden engagierten Frauen. 
 
Romy sucht noch Freiwillige, welche die Zubereitung der Vanillecrème für die Chestene Chilbi 
übernehmen. Tesma stellt ihre Küche mit Inventar für die Zubereitung zur Verfügung und Edith 
Grässer bietet spontan ihre Hilfe beim Kochen an. Herzlichen Dank den beiden Freiwilligen für 
ihre grosse Hilfe.  
 
Da Blanca als Vorturnerin für die Mittwochsfrauen den Austritt gegeben hat und wir trotz 
intensiver Suche keine Nachfolgerin gewinnen konnten, versuchen wir nun an der GV eine Lösung 
zu finden. Sylvia fragt die Mittwochsturnerinnen, ob sie sich nicht vorstellen könnten, 
abwechslungsweise die Turnstunden selber zu leiten. Annamarie Muff erklärt, dass dies nicht so 
einfach sei, und auch nicht für alle Frauen machbar wäre. Sie teilt uns mit, dass sie daher die 
Angebote der Nachbarsgemeinden prüfen werde und sich allenfalls dort sportlich betätigen 
möchte. Dank der Hilfe von Lydia, Elisabeth und Susanne zeichnet sich evtl. eine Lösung ab. Die 
drei Frauen wären bereit, einzelne Lektionen über den Winter zu übernehmen. Im Sommer 
könnten die Frauen dann selbständig Nordic Walken gehen. Lydia möchte am 12. November einer 
Mittwochsstunde unter der Leitung von Blanca beiwohnen, um sich ein Bild zu machen und sich 
danach definitiv zu entscheiden. Der Vorschlag von Margit Häfliger, jemand von den 
Montagsvorturnerinnen könnte den Mittwoch übernehmen, kann leider nicht umgesetzt werden, 
da die Montagsvorturnerinnen keine zusätzliche Kapazität mehr haben. Wir hoffen, dass diese 
vorübergehende Lösung für alle zufriedenstellend ist und suchen weiterhin nach neuen 
Vorturnerinnen für die Mittwochsgruppe. Wir bedanken uns bei allen, die uns dabei unterstützen. 
 
Romy bedankt sich bei allen, vor allem dem Vorstand und da keine weiteren Fragen oder 
Anregungen mehr bestehen, schliesst Romy die GV um 22.15 Uhr und lädt zu Kaffee und Dessert 
ein. 
 
Greppen im September 2014 
 
Isabelle Christen, Aktuarin 


